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Jueves 24 de junio de 2021. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Publimetro, Ovaciones, La Jornada, Eje Central, El Heraldo de México, 24 Horas, La Razón, El Financiero, El Sol de 
México, Excélsior, La Prensa, Publimetro, Contra Réplica. 
 
Para AMLO, muerte de centenar de vacunados no reviste gravedad/Publimetro, Ovaciones, La Jornada  
El presidente López Obrador consideró que no representa un asunto grave los casos de personas que han muerto en 
territorio nacional por covid, incluso cuando a habían sido vacunadas contra el virus, en algunos casos con el esquema 
completo. Así lo manifestó el mandatario durante la conferencia de prensa de este miércoles en Palacio Nacional, en donde 
además comparó el tema con los contagios en el regreso a clases, aseverando que es mínimo y afortunadamente no 
significativo”. López Obrador se comprometió a informar, a través de la Secretaría de Salud, cuántos eran los casos 
registrados en dichas condiciones; sin embargo, hasta el corte de esta edición no se emitió postura al respecto.  
 
La obesidad en México resiste a la Covid/Eje Central  
Era el miércoles 8 de enero de 2020, apenas unos días después de que se diera a conocer el surgimiento de una nueva 
enfermedad respiratoria en Wuhan, China, a lo que muy pocos hicieron caso en ese momento. José Ángel Gurría, entonces 
Secretario General de la OCDE, presentó el estudio La pesada carga de la obesidad (Heavy Burden of Obesity), en el que, de 
acuerdo con varios indicadores, México es el caso más grave de obesidad a nivel poblacional de los 36 países que integran la 
organización. Sin embargo, a pesar de que las palabras “urgencia” y “emergencia” abundaron en la presentación, a la que 
asistieron el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el subsecretario Hugo López-Gatell, no se habló ni una palabra del dinero 
que México estaba dispuesto a invertir para solucionar el problema.  
 
Buscan conformar grupo para investigar a López-Gatell/Ovaciones  
Diputados del PRD en la Comisión Permanente propusieron constituir un grupo de trabajo que investigue la actuación del 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, frente a la pandemia de covid en el país. Precisaron que este grupo de trabajo 
deberá analizar el apego de López-Gatell a sus obligaciones constitucionales, legales y administrativas, los fundamentos 
científicos en los que basó su estrategia, la veracidad de las cifras informadas en los reportes diarios sobre covid. Así como 
su apego a las recomendaciones emitidas por organismos internacionales y su posible responsabilidad sobre los efectos en 
cuanto a la morbilidad y mortalidad provocada por el virus del SARS-CoV-2. En contravención a lo que dicta la Carta Magna, 
las acciones de contención de la emergencia sanitaria no estuvieron a cargo del Consejo de Salubridad General, ni siquiera 
del secretario de Salud.  
 
Protesta en instalaciones del Hospital Juárez/La Jornada  
Trabajadores del Hospital Juárez de México se manifestaron ayer en sus instalaciones para solicitar a su director, Gustavo 
Lugo Zamudio, resuelva las irregularidades que desde hace 10 años han denunciado al interior del nosocomio, como el 
presunto “tráfico de plazas y hostigamiento laboral”. En entrevista, la enfermera Raymunda Ayala Echeverría señaló que 
hay “un manejo discrecional de plazas laborales que están dando a funcionarios públicos que no son del hospital”.  Ante 
esta situación, anticipó que el próximo martes entregarán durante la mañanera un documento oficial para intervenga el 
secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, y resuelva esta “problemática de corrupción al interior del hospital que desde 
hace más de 10 años hemos estado denunciando”.  
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La curva, hacia arriba/El Heraldo de México  
La curva de la epidemia de covid continúa en ascenso al reportar un incremento de 13%, informó la Secretaría de Salud. El 
aumento de contagios corresponde a la semana epidemiológica 23, que transcurrió del 6 al 12 de junio pasados y es la 
segunda semana al hilo con un incremento. El repunte fue atribuido al alza de contagios en 10 entidades federativas, como 
Quintana Roo, Yucatán, Baja California Sur, Tamaulipas y la Ciudad de México. A su vez, hay 29 mil 139 casos activos, los 
cuales también van para arriba y equivalen al 1% de los casos acumulados. Para especialistas en salud el incremento 
significa el inicio de una tercera ola de covid. Incluso ese mismo día, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reconoció 
que podría ocurrir un cambio en la tendencia de la epidemia.  
 
Reportan 4,963 contagios en un día, cifra más alta desde marzo/24 Horas  
Este miércoles México reportó 4 mil 963 casos de covid de un día a otro, cifra más alta desde la registrada el 27 de marzo 
pasado, que fue de 4 mil 922; con lo que alcanzó un total acumulado de 2 millones 487 mil 747 casos. En tanto, también se 
reportó un repunte en el número de fallecimientos en las últimas 24 horas, toda vez que la Secretaría de Salud informó que 
fallecieron 342 personas más por esta enfermedad; cifra similar a la reportada el 24 de abril, de 349. Con ello, alcanzó un 
total acumulado de 231 mil 847 personas que han perdido la vida por SARS-CoV-2. El 17 de junio, el subsecretario de Salud, 
Hugo López-Gatell reconoció ante mandatarios estatales que del 23 de mayo al 5 de junio se había reportado un 
incremento de 10% en los casos.  
 
Inmunidad de rebaño por vacuna, lejana en 26 estados/La Razón  
Por su corto avance en la vacunación contra covid, en el país 26 estados están lejos de tomar el camino rumbo a la 
inmunidad de rebaño o colectiva que se pretende lograr para septiembre. Al corte del 23 de junio, esta cantidad de 
entidades habían inmunizado a menos del 37 por ciento de su población mayor a 18 años con al menos una dosis. En mayo, 
el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, adelantó que sería en agosto o septiembre cuando el país alcance el 75 por 
ciento de la población con anticuerpos, ya sea por medio de la aplicación de vacunas o al adquirirlos de manera natural, al 
contraer el virus, y con ello obtener la inmunidad colectiva en México.   
 
En México sigue al alza la curva epidémica/El Financiero  
La curva epidémica subió dos puntos porcentuales más y ya muestra un incremento de 13% en el número de casos 
estimados, en la semana epidemiológica 23, reportó la Secretaría de Salud. De acuerdo con el informe técnico sobre la 
evolución de la pandemia, en las últimas 24 horas se registraron 342 muertes más por covid, con lo que suman 231 mil 847. 
Además, hay 2 millones 487 mil 747 contagios, 4 mil 963 más que el martes. A nivel nacional, la reducción hospitalaria se 
mantiene sin cambios y con un índice de 87%, en comparación con el pico máximo de la epidemia. La disponibilidad de 
camas generales es de 83% y de 86% en camas con ventilador.  
 
Han muerto 1,183 personas por Covid ya vacunadas/La Jornada  
En México 16 mil 91 personas se contagiaron de covid cuando habían recibido al menos una dosis de la vacuna, y mil 183 de 
ellas murieron, señala información de la Secretaría de Salud y explica que esto se debe a que la protección de los biológicos 
no es de 100 por ciento. Los datos recabados hasta ayer revelan que la incidencia de enfermedad y muerte es menor en 
quienes ya tienen el esquema completo de una o dos dosis, según la vacuna de que se trate.  
 
La pandemia persiste entre los jóvenes/El Sol de México, La Prensa  
Según datos de la Secretaría de Salud, al primero de enero del 2021 el 36% de los casos detectados en el país ocurrían entre 
personas de 41 a 60 años; hoy esta proporción ha descendido al 28%. Una tendencia similar ha sucedido para el grupo de 
61 años o más. En cambio, las personas de 0 a 30 años representaban a inicio de año el 25% de los casos, mientras que hoy 
son el 41.3%.  
 
Expertos prevén tercera ola, pero desconocen de qué tamaño será/La Razón  
Virólogos e infectólogos pronosticaron que en México sí se va a producir una tercera ola de contagios por covid y aunque 
expresaron que existen factores por los que podría ser de menor intensidad que los dos brotes anteriores, admitieron 
desconocerlo. Durante el Foro TecSalud organizado por el Instituto Tecnológico de Monterrey, el infectólogo Alejandro 
Macías aseguró que el rebrote puede ser menor, ya que muchas personas ya son inmunes por la vacunación y contagio 
previo, y la gente que se va a enfermar es joven, por lo que el riesgo de que desarrollen un cuadro grave es menor.   
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Llaman a padres a vacunar a sus hijos/El Sol de México  
El llamado es para cubrir las 10 vacunas que incluye la cartilla, debido a que los menores de edad “ahora están más 
expuestos a enfermedades como sarampión, difteria, tos ferina y poliomielitis”. Informó que la Campaña de Seguimiento de 
Vacunación en beneficio de los niños de uno a nueve años, organizada por el Censia y la Secretaría de Salud es una 
oportunidad para que los papás “se pongan al corriente en la cartilla de vacunación”.  
 
México suma casi 20.5 millones de dosis de Pfizer/La Jornada, Excélsior  
Con el cargamento que llega esta mañana (el tercero de la semana, con 585 mil vacunas), México alcanza 20 millones 488 
mil 65 dosis contra el SARS-CoV-2 adquiridas a la farmacéutica Pfizer-BioNTech. En total, el país alcanzó ayer casi 52 
millones de dosis proveídas por seis farmacéuticas. La mañana de ayer arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México el segundo flete (también con 585 mil inyectables) del biológico contra covid de Pfizer-BioNTech, que sumados a los 
anteriores hacían un total de 19 millones 903 mil 65. Los tres cargamentos de esta semana suman un millón 460 mil 160 
vacunas de esta farmacéutica. Asimismo, por la noche la Cofepris informó que liberó un nuevo lote de 809 mil 700 dosis del 
biológico de AstraZeneca envasado en la farmacéutica Liomont, lo que hace un total de 51 millones 972 mil 975 vacunas.  
 
Ordenan a la Cofepris hacer pública la autorización para CoronaVac/La Jornada  
Al exponer el caso ante el pleno, la comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra Cadena, señaló que una persona solicitó a 
la Cofepris conocer el documento, pero la comisión respondió que se trata de información reservada y que su difusión 
podría vulnerar la seguridad nacional y de la población, las relaciones internacionales y los procesos deliberativos en 
trámite.   
 
En revisión, el trámite del registro sanitario de medicamentos de procedencia extranjera/La Jornada 
Desde 2019 el gobierno federal ha modificado leyes, reglamentos y otros ordenamientos para facilitar la compra de 
medicinas fabricadas en otros países. Las autoridades explicaron que el objetivo era terminar con los monopolios en México 
y conseguir precios más bajos. La Cofepris también acepta los medicamentos y vacunas que estén en el programa de 
precalificación de la OMS o hayan sido autorizados por las agencias reguladoras integrantes del Esquema de Cooperación de 
Inspección Farmacéutica.   
 
Sólo cuatro empresas nacionales pueden proveer fármacos oncológicos: Insabi/La Jornada 
La compra de medicamentos para el control del cáncer colocó al Insabi frente a diversos retos: garantizar el abasto en un 
contexto de pandemia y baja producción, lidiar con el monopolio que tenía el laboratorio Pisa en este rubro y evitar la 
formación de nuevos esquemas de acaparamiento porque en México sólo cuatro laboratorios pueden ser proveedores. 
Sobre los medicamentos oncológicos, el Insabi da cuenta de lo realizado durante 2020 para comprar estos productos, las 
dificultades que enfrentó luego de que la Cofepris suspendió la línea de producción de estos fármacos del laboratorio Pisa, 
hasta entonces el único proveedor de estas medicinas.   
 
Exponen los beneficios de la cannabis/El Sol de México  
La empresa checa, Hemp Solution Europe busca cultivar en México de manera industrial, el cáñamo Cannabis Sativa, para lo 
que ya inició un plan piloto con la Universidad de Chapingo a fin de convencer a las autoridades de los beneficios de la 
mariguana. En videoconferencia para dar a conocer los productos que la empresa tiene en Europa y pretende elaborar en 
México, Tomas Rycek, director general de Hemp Solution Furope, aseguró que el primer objetivo es “desmitificar” la 
cannabis y convencer a los tomadores de decisiones de los beneficios que la producción industrial de la planta traerá en lo 
económico y social a nuestro país. “Hay que comenzar a sembrar en México”, afirmó el director de Hemp Solution, empresa 
que se dedica al cultivo industrial de cáñamo, así como a su procesamiento y posterior transformación en materias primas 
básicas, con las que elaboran productos para diversas industrias, entre los que están suplementos alimenticios, cosméticos 
y terapéuticos, como el cannabidiol, ya aprobado por la Cofepris.  
 
Llaman a rectificar semáforo/Publimetro  
El ingeniero químico y ambiental con publicaciones en la Universidad de Berkeley y el Instituto Tecnológico de 
Massachusetts, Alejandro Cano, expuso que desde hace tres semanas existe una tendencia de crecimiento sostenido a nivel 
nacional. “Es hora de retirar los falsos semáforos verdes”, compartió en su cuenta de Twitter. De acuerdo con su 
seguimiento a los datos de la pandemia que publica el Conacyt, existe aumento en hospitalizaciones en siete estados: Baja 
California Sur, Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Tamaulipas, Sonora, Sinaloa y San Luis Potosí. Además del crecimiento de 
contagios en tres entidades: Tabasco, Ciudad de México y Estado de México.  
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Países más ricos poseen el 83% de vacunas antiCovid/Contra Réplica  
Programa de Desarrollo de las Naciones Unidas denunció que los países más ricos acaparan y acopian los biológicos contra 
la pandemia de covid con lo que ponen en riesgo a la humanidad. De acuerdo con la información publicada en su página 
web, tal situación generará un atraso en la inmunización de la población a nivel mundial, sin la cual no servirá que algunas 
estén vacunadas; y no sólo ello, sino que las mutaciones podrían hacerse resistentes a las vacunas. Las mutaciones podrían 
neutralizar la eficacia de la primera generación de vacunas en menos de un año, se advierte en el documento del 
organismo.  
 
Vacunas sí sirven contra variantes/Excélsior  
Las vacunas contra covid desarrolladas por AstraZeneca y por la alianza Pfizer-BioNTech son ampliamente eficaces contra 
las variantes Delta y Kappa, identificadas por primera vez en India, según una investigación realizada por la Universidad de 
Oxford. El estudio, publicado en la revista Cell, analizó la capacidad de los anticuerpos en la sangre de personas vacunadas 
con los regímenes de dos inyecciones, para neutralizar las variantes altamente contagiosas Delta y Kappa.   

  


